

Citations d'Ellen White en complément à l'étude de la Bible

par l'École du Sabbat

2/2021

Leçon 6

La postérité d'Abraham

Sabbat après-midi 1 mai 2021

C'est par son peuple que Dieu avait choisi de faire connaître sa volonté au monde. Ses promesses et ses menaces, ses instructions et ses reproches, les merveilleuses manifestations de son pouvoir parmi eux – sous forme de bénédictions s'ils obéissaient et sous forme de châtements s'ils apostasiaient – avaient pour but d'éduquer et de développer des principes religieux chez le peuple de Dieu jusqu'à la fin des temps. Il est donc important que nous nous familiarisions avec l'histoire du peuple hébreu et que nous examinions avec soin la relation de Dieu avec ce peuple.

Les paroles que Dieu adressa à Israël par son Fils sont aussi pour nous qui vivons dans les derniers jours. Le même Jésus qui, sur la montagne, enseigna à ses disciples les principes de grande portée de la loi de Dieu, instruisit l'ancien Israël depuis la colonne de nuée et le sanctuaire par la bouche de Moïse et de Josué. La religion de l'époque de Moïse et de Josué est la même de nos jours.

The SDA Bible

Commentary, vol. 2, p. 994 ;

Commentaire d'Ellen White

sur Josué 4.24.(R)

L'Église est le moyen que Dieu a choisi pour faire connaître le salut aux hommes. Établie pour servir, elle a pour mission de proclamer l'Évangile. Dès le commencement, Dieu a formé le dessein de révéler par elle sa puissance et sa plénitude. Les hommes qui la composent, ceux qu'il a appelés des ténèbres à sa merveilleuse lumière (*voir 1 Pierre 2.9*), doivent refléter sa gloire. L'Église est la dépositaire des richesses de la grâce du Christ, et c'est par elle que l'amour de Dieu se manifestera finalement de façon puissante et décisive aux « dominations et aux autorités dans les lieux célestes » (*Éphésiens 3.10*).

The Acts of the Apostles, p. 9 ; *Conquérants pacifiques*, p. 11.

Il m'a été montré beaucoup de choses concernant le peuple de Dieu en rapport avec Son œuvre pour ces derniers temps. J'ai vu que beaucoup de ceux qui se disent observateurs du sabbat seront privés de la vie éternelle. Ils n'ont pas voulu entendre les **mêmes** avertissements donnés aux enfants d'Israël et ils ont emprunté quelques-uns de leurs funestes chemins. S'ils persistent dans ces péchés, ils tomberont comme les Israélites et ils n'entreront jamais dans la Canaan céleste. « Tous ces faits leur sont arrivés pour servir d'exemples, et ils ont été écrits pour notre instruction, à nous qui sommes parvenus à la fin des temps » (1 Corinthiens 10.11)

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 533.

Nous sommes sans cesse en danger de devenir présomptueux et de compter sur notre propre sagesse au lieu de nous reposer sur la puissance de Dieu. Rien ne trouble plus Satan que notre connaissance de ses manœuvres. Si nous avons le sens des dangers que nous courons, nous sentirons aussi la nécessité de prier,

comme le fit Néhémie ; comme lui également, nous obtiendrons cette protection qui sera notre sécurité aux jours du péril. Si nous sommes insouciantes et indifférentes, Satan aura sûrement la victoire. Il nous faut être vigilants.

The SDA Bible

Commentary, vol. 3, 1138 ;

Commentaire d'Ellen White sur Néhémie

4.7-9.(R)

Dimanche 2 mai 2021

“D’entre tous les peuples . . .”

Dieu se proposait donc par la nation israélite de bénir toute l’humanité. « La vigne de l’Éternel des armées, déclarait le prophète, c’est la maison d’Israël, et les hommes de Juda, c’est le plant qu’il chérissait » (*Ésaïe 5.7*).

C’est à Israël qu’ont été confiés les oracles de Dieu. Ceux-ci étaient comme entourés par les préceptes de la loi divine, principe éternel de vérité et de pureté. L’obéissance à ces préceptes devait être leur sauvegarde, car ceux-ci les protégeraient des pratiques destructrices du mal. Et comme tour dans la vigne, il plaça au beau milieu du terrain son saint temple.

... (Le) plan du Seigneur était que par la révélation de son caractère à Israël les hommes soient attirés à lui. L’Évangile était adressé au monde entier. Par le service sacrificiel, le Christ devait être exalté devant la nation, et tous ceux qui le regardaient auraient la vie. Tous les païens, tels que Rahab, la Cananéenne, ou Ruth, la Moabite, étaient invités à s’unir au peuple élu. À mesure qu’augmentaient les Israélites, ils devaient élargir leurs frontières, jusqu’à ce que leur royaume englobe le monde entier.

Prophets and Kings, p. 17-19 ;

Prophètes et Rois, p. 11.

Dans tout ce que fait Dieu pour son peuple, l’amour et la miséricorde marchent de pair avec la justice la plus impartiale. On en voit des preuves nombreuses dans l’histoire des Hébreux. Son amour à leur égard s’exprime par cette image touchante : « Pareil à l’aigle qui excite sa couvée et vole autour de ses petits, qui déploie ses ailes pour les prendre avec lui et les porter sur ses plumes, ainsi l’Éternel seul a conduit son peuple. » (*Deutéronome 32.11,12*).

. Néanmoins, avec quelle prompte sévérité les péchés d’Israël n’étaient-ils pas châtiés ! De même, Dieu a manifesté son amour infini pour une race perdue dans le don de son Fils unique. Par une foule d’actes de bonté et de compassion, Jésus a révélé aux hommes le caractère miséricordieux de son Père. Cependant, c’est lui-même qui a dit : « Avant que le ciel et la terre aient passé, il ne disparaîtra de la loi ni un seul iota ni un seul trait de lettre, jusqu’à ce que tout soit accompli » (*Matthieu 5.18*).

Patriarchs and Prophets, p. 469 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 451.

Celui dont l’esprit s’ouvre à la lumière de la Parole prendra conscience de ses responsabilités envers Dieu et le monde, et donc de l’importance de valoriser ses talents en vue des meilleurs résultats possibles. Car il lui appartient « d’annoncer les vertus » de celui qui l’a appelé « des ténèbres à son admirable lumière » (*1 Pierre 2.9*). Tout en grandissant en grâce et dans la connaissance du Seigneur, il réalisera ses propres imperfections, découvrira combien il est ignorant, et cherchera constamment à préserver et à tirer le meilleur parti de ses capacités mentales, de façon à devenir un chrétien rempli d’intelligence.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 37 ;

Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 32.

Lundi 3 mai 2021

Accord foncier

Joseph survécut cinquante-quatre ans à son père... Il fut témoin de l'accroissement et de la prospérité de son peuple. Jusqu'à la fin, il crut d'une foi inébranlable que Dieu établirait Israël dans le pays de la promesse.

Malgré tous les honneurs dont il fut l'objet au pays des Pharaons, c'était pour lui l'exil. Aussi dut-il signifier, par un dernier acte, qu'il appartenait à Israël. Voyant sa fin approcher, il rassembla sa parenté autour de lui et lui fit part de ses dernières volontés : « Dieu vous visitera certainement, dit-il, et il vous fera remonter de ce pays dans le pays qu'il a promis par serment de donner à Abraham, à Isaac et à Jacob » (*voir Genèse 50.24*). Puis il leur fit prendre l'engagement solennel d'emporter avec eux ses ossements dans le pays de Canaan... Durant tout le cours des siècles de servitude qui suivirent, ce tombeau rappela aux Israélites qu'ils n'étaient en Égypte qu'en séjour, et les exhorta à ne pas oublier le pays de la promesse dont la possession était certaine.

Patriarchs and Prophets, p. 240 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 218.

(Les) Israélites fixèrent leurs espoirs sur des grandeurs mondaines. Dès leur entrée au pays de Canaan ils abandonnèrent les commandements de Dieu pour suivre les voies des païens. Dieu leur envoya des avertissements par ses prophètes : en pure perte. Les souffrances que leur infligèrent les païens qui les opprimaient furent vaines. Chaque tentative de réforme était bientôt suivie d'une apostasie plus complète.

Si Israël avait été fidèle à son Dieu, il eût pu accomplir le dessein divin dans l'honneur et la gloire. S'il avait marché dans la voie de l'obéissance, Dieu lui eût donné « la prééminence en gloire, en renom et en splendeur », « sur toutes les nations qu'il a créées » (*Deutéronome 26.19*.) Moïse avait prédit : « Tous les peuples de la terre verront que le nom de l'Éternel est invoqué sur toi et ils te craindront » (*Deutéronome 28.10*). Les peuples qui entendraient parler de toutes ses lois diraient : « Cette grande nation est le seul peuple sage et intelligent » (*Deutéronome 4.6*).

The Desire of Ages, p. 28 ;
Jésus-Christ, p. 19.

Le ciel peut être atteint par tous ceux qui s'harmonisent avec les conditions établies dans la Parole de Dieu. Notre Rédempteur fut obéissant jusqu'à la mort ; il s'est donné lui-même comme rançon du péché. Vous êtes sauvés par le sang précieux de Christ, comme d'un agneau sans défaut et sans tache...

« Le sang précieux de Jésus est la fontaine prête à purifier l'âme de la souillure du péché. Quand vous êtes décidé à Le prendre pour votre ami, une lumière nouvelle et permanente brillera de la croix du Christ. Une vraie compréhension du sacrifice et de l'intercession du précieux Sauveur brisera le cœur qui a été endurci par le péché. L'amour, la reconnaissance et l'humilité envahiront l'âme. L'abandon du cœur à Jésus transforme le rebelle en pénitent. Alors l'âme obéissante s'exclame : « Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles. » (*2 Corinthiens 5.17*)

Testimonies for the Church,
vol. 4, p. 625

Mardi 4 mai 2021

Israël et l'alliance

Quand l'Église détourne sa confiance et ses affections du Christ et que l'amour des choses du monde habite son âme, son infidélité est comparée à la transgression des vœux du mariage. C'est par cette image qu'est représenté le péché d'Israël qui s'est éloigné du Seigneur, et le merveilleux amour de Dieu ainsi méprisé est décrit en ces mots touchants : « Je te fis un serment, je contractai une alliance avec toi — déclaration du Seigneur DIEU — et ainsi tu m'appartins » (*Ézéchiel 16.8*). « Tu devins de plus en plus belle, digne de la royauté. Ta renommée se répandit parmi les nations, à cause de ta beauté, car elle était parfaite, grâce à l'éclat dont je t'avais ornée... Mais tu as mis ta confiance dans ta beauté et tu t'es prostituée, à la faveur de ta renommée. » (*Ézéchiel 16.13-15.*) « Comme une femme qui trahit son compagnon, ainsi vous m'avez trahi, maison d'Israël ! — déclaration du Seigneur » (*Jérémie 3.20*). « La femme adultère reçoit des étrangers à la place de son mari » (*Ézéchiel 16.32*).

The Great Controversy, p. 381 ; *Le Grand Espoir*, p. 279.

Si nous voulons entrer en possession de l'héritage céleste, qui est glorieux et éternel, nous devons faire alliance avec Dieu... Le peuple de Dieu doit être saint et particulier, différent du monde par le caractère et la pratique et se distinguer de tout fanatisme religieux. Il doit être un modèle en piété personnelle et en bonnes œuvres. Devant nous se trouve une tâche plus grande et plus sainte que celle déjà accomplie. Christ a dit : « Mon royaume n'est pas de ce monde. » Aucun de Ses principes ne s'accorde avec ceux du monde. Le Seigneur a placé Son église comme une lumière dans le monde pour le guider vers le ciel. L'église doit être un peu du ciel sur la

terre, et refléter la lumière divine sur le chemin des âmes plongées dans les ténèbres.

Vous êtes en spectacle au monde, aux anges et aux hommes. Le peuple de Dieu devrait maintenant recevoir la lumière et la diffuser. Il n'a pas besoin de s'y efforcer. Si les cœurs sont illuminés par Christ, ils ne peuvent s'empêcher de briller. Leur éclat apparaîtra. Chaque vrai disciple révélera au monde le Christ comme le Sauveur qui pardonne.

The Faith I

Live By, p. 304

Notre Dieu nous a aimés d'un amour inexprimable et c'est dans la mesure où nous comprenons la longueur, la largeur, la profondeur et la hauteur de cet amour dépassant toute intelligence (*voir Éphésiens 3.14-19*), que le nôtre répond au sien. Par la vision de la beauté attirante du Christ, par la connaissance de l'amour qu'il a témoigné aux hommes alors qu'ils étaient encore des pécheurs (*voir Romains 5.8*), le cœur humain est touché et soumis, le pécheur se transforme et devient un enfant du ciel. Dieu n'emploie jamais de mesures coercitives. C'est par l'amour qu'il déracine le péché du cœur humain, et c'est ainsi que l'orgueil cède la place à l'humilité et l'incrédulité à l'amour et à la foi.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 76 ; *Heureux ceux qui*, p. 65.

Mercredi 5 mai 2021

Le reste

La prophétie du Sauveur concernant la venue des jugements sur Jérusalem doit avoir un autre accomplissement, dont cette terrible désolation n'était qu'un pâle reflet. Dans le destin de la cité élue, nous

pouvons contempler celui d'un monde qui a rejeté la miséricorde de Dieu et foulé aux pieds sa loi... (Mais) qu'est-ce que tout cela en comparaison avec les terreurs du jour où l'Esprit de Dieu, qui a retenu les puissances du mal jusqu'à présent, sera totalement retiré aux méchants et ne tiendra plus en échec les manifestations des passions humaines et de la colère de Satan ! Le monde contempera alors, comme jamais auparavant, les conséquences de la domination de Satan.

Mais en ce jour, comme à l'époque de la destruction de Jérusalem, le peuple de Dieu sera délivré, « tous ceux qui seront inscrits pour obtenir la vie » (*Ésaïe 4.3*). Le Christ a déclaré qu'il reviendrait pour rassembler ses fidèles : « Toutes les tribus de la terre se lamenteront, et elles verront le Fils de l'homme venant sur les nuées du ciel avec beaucoup de puissance et de gloire. Il enverra ses anges avec une grande trompette, et ils rassembleront des quatre vents, depuis une extrémité des cieux jusqu'à l'autre, ceux qu'il a choisis. » (*Matthieu 24.30,31.*)

The Great Controversy, p. 36, 37 ; *Le Grand Espoir*, p. 36.

Le Christ plaide dans les cours célestes pour son Église ; il intercède pour ceux qu'il a rachetés au prix de son sang. Ni les siècles ni les millénaires n'amointrissent l'efficacité de son sacrifice expiatoire. Rien, ni la vie, ni la mort, ni la hauteur, ni la profondeur, ne peut nous séparer de l'amour de Dieu qui est en Jésus-Christ (*Romains 8.38,39*), non parce que nous nous approchons de lui, mais parce que c'est lui qui se tient tout près de nous. Si notre salut dépendait de nos propres efforts, nous ne pourrions être sauvés ; mais il dépend de celui qui est au-delà de toutes les promesses. Nos possibilités peuvent paraître faibles, mais son amour pour nous est comme celui d'un frère aîné. Tant que nous restons en contact avec lui, nul ne saurait nous arracher de sa main.

... Combien nous sommes privilégiés de pouvoir venir à Jésus tels que nous sommes et nous appuyer sur son amour ! Nous n'avons d'espoir qu'en lui, qui peut nous prendre par la main pour nous sortir des profondeurs du découragement et du désespoir et placer nos pieds sur le Roc. Bien que l'âme humaine puisse s'attacher à Jésus avec l'énergie du désespoir due au sentiment de sa misère, Jésus tient les âmes rachetées par son propre sang d'une étreinte plus ferme que celle des pécheurs qui se sont attachés à lui.

That I May Know Him, p. 80 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 82.

Ayez foi en Dieu. Même si les temps sont troublés, regardez à Jésus, le chef et le consommateur de la foi (*voir Hébreux 12.2*), et vous garderez votre sérénité. Suivez les anciens sentiers quels que soient ceux qui s'en détournent. Soyez enracinés, fondés et édifiés dans la sainte foi, et devenez une lettre vivante, lue et connue de tous les hommes (*voir 2 Corinthiens 3.2*).

That I May Know Him, p. 212 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 214.

Jeudi 6 mai 2021

L'Israël spirituel

L'Église est la forteresse de Dieu, sa cité de refuge, qu'il a placée dans un monde révolté. Toute trahison de sa part est une trahison envers celui qui a racheté l'humanité par le sang de son Fils unique. Dès les origines, les âmes fidèles ont constitué l'Église ici-bas. De tout temps, le Seigneur a eu ses sentinelles, qui ont rendu un bon témoignage au milieu de la génération dans laquelle elles vivaient. Elles ont donné le message d'avertissement, et lorsqu'elles ont été appelées à

déposer leur armure, d'autres ont repris leur tâche. Dieu a fait avec ses témoins une alliance unissant l'Église de la terre à celle du ciel. Il a envoyé ses anges pour exercer un ministère en faveur de son Église, et les portes de l'enfer n'ont pu prévaloir contre elle (*voir Matthieu 16.18*).

À travers les siècles de persécutions, de luttes et de ténèbres, Dieu a soutenu cette Église. Pas un nuage n'est venu l'assombrir qu'il n'y ait pourvu. Pas une seule force ennemie ne s'est élevée pour combattre son œuvre qu'il ne l'ait prévue. Tout s'est déroulé comme il l'avait prédit. Il n'a pas abandonné son Église à elle-même ; mais par de nombreuses prophéties, il lui a annoncé ce qui arriverait ; et ce que son Esprit avait inspiré à ses prophètes s'est réalisé. Tous ses desseins s'accompliront. Sa loi est à la base de son trône, aucune puissance mauvaise ne saurait la détruire. La vérité est inspirée et gardée par Dieu ; elle triomphera de tous les obstacles. {CP 13.2}

The Acts of the Apostles, p. 11 ; *Conquérants pacifiques*, p. 13.

Dieu se propose d'accomplir aujourd'hui par le moyen de son peuple ce qu'il désirait faire autrefois par Israël quand il le fit sortir d'Égypte. Le monde doit avoir une représentation du caractère divin en contemplant, dans l'Église, la bonté, la miséricorde, la justice et l'amour de Dieu. Quand la loi divine est ainsi vécue, le monde même reconnaît la supériorité sur tous les autres hommes de ceux qui craignent et servent le Seigneur.

Dieu a les yeux fixés sur ses enfants et il a un plan bien défini pour chacun d'eux. Il entre dans ses desseins de réunir en un peuple à part ceux qui mettent en pratique ses saints préceptes. Les paroles écrites par Moïse sous l'inspiration divine concernent le peuple de Dieu d'aujourd'hui aussi bien que l'Israël des temps anciens. « Car tu es un peuple saint pour l'Éternel, ton Dieu ; l'Éternel, ton Dieu, t'a choisi, pour que tu fusses un

peuple qui lui appartînt entre tous les peuples qui sont sur la face de la terre. » (*Deutéronome 7.6.*)

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 12 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 426.

(Le) peuple de Dieu aujourd'hui doit se montrer fort, car il est la véritable Église du Christ. C'est à lui qu'incombe la tâche d'achever l'œuvre de Dieu, et de hâter le jour des décisions finales (*voir 2 Pierre 3.12*).

Les mauvaises influences qui se faisaient sentir en Israël à l'époque de Salomon s'exercent encore aujourd'hui. Les forces de l'ennemi de toute justice sont solidement retranchées, et ce n'est que par la puissance divine que la victoire peut être remportée.

Prophets and Kings, p. 74 ;
Prophètes et Rois, p.

Vendredi 7 mai 2021

Pour aller plus loin :

La Pratique de la foi, « Ce que Dieu exige », p. 52, 53 ;
Prophètes et Rois, « La maison d'Israël », p. 533-545.